

Stephensburg 6. Nov. 14.

Hochverehrter Herr Kolleg!

Nun haben auch die U.S. den Bürgerkrieg das erste Opfer gehabt. Gerhard Schwartz ist am 2. in einem Gefecht bei Starkville gefallen. Er war mein eigner Schüler, und ich habe ihn sehr lieb gehabt. Ich sprach den Vater, unsern Kollegen Eduard Schwartz, persönlich; aber ich glaube es ist richtig, daß auch offiziell die Centraladministration ihm ihre Teilnahme zu erkennen giebt. Für mich persönlich, aber auch für die Centralinst. ist es ein sehr trauriger Verlust; man darf die allerheiligsten Hoffnungen von ihm erwarten. Im Felde war er, der früher als Einjähriger nicht genommen worden war, jetzt aber so lange zu Dienst hatte, bis ihn ein Pionierbataillon als Kriegerwilligen aussuchte, nach mehr 17 Tage.

Mit herzlichstem Gruß

Worte des Vaters:

Neue Kriegszeit 1.

Der geschätzte

H. Brüder